

les enfants de l'école de Storckensohn
ont inventé un conte :

LA SOURIS CAPITAINE

Voici la dernière page
d'un long récit plein d'aventures :

Après un long voyage sans incident les souris arrivèrent sur une belle île où elles décidèrent de s'installer.

Elles construisirent un village. Chacun eut son travail: Souris Capitaine vend les poissons que Souricette pêche, Souriceau vend les fruits et Souristine les cherche, Sourinette vend la viande des bêtes que Sourinotte tue.

-Reposons-nous, tout va bien! propose Souristine.

-Que non, dirent les autres; il faut faire des sous, sinon, comment payer chez le poissonnier, chez le boucher et chez le marchand de fruits?

-C'est vrai, je n'avais pas pensé à cela.

Tout le village se mit à fabriquer les sous. Quand les sous furent terminés, Souristine dit:

-Enfin, on a fini.

-Que non, dirent les autres. Il faut faire des routes.

-Ah oui, c'est vrai, je n'avais pas pensé à cela.

-Allez, au travail!

Quand les routes furent finies, Souristine dit:

-Maintenant on a vraiment fini.

-Oui, répondirent toutes les autres.

-Youpi, hurra! fini! terminé!

Elles organisèrent une grande fête à cette occasion. Elles étaient très heureuses de vivre ensemble. Tout marchait bien dans la ville. Elles n'eurent plus besoin de refaire des sous car elles les faisait passer de l'un à l'autre et la même somme restait toujours dans la ville.

quelles solutions

nous leur avons posé des questions difficiles

Dans une lettre adressée aux élèves qui ont créé cette histoire nous les avons félicité pour ce travail mais nous leur avons également posé deux questions.

PREMIERE QUESTION

Vous dites que les souris avaient besoin de sous pour payer ce qu'elles désiraient acheter et qu'elles ont alors fabriqué des sous.

Lorsque les sous étaient fabriqués, comment les souris ont-elles fait pour que chacune ait de l'argent?

On peut peut-être imaginer plusieurs façons de faire...

DEUXIEME QUESTION

Vous dites que les souris ont fabriqué des sous; mais combien de sous fallait-il qu'elles fabriquent pour qu'il y en ait suffisamment mais pas de trop?

Cette question est encore plus difficile...

Trois semaines plus tard nous avons reçu cette réponse:

Vos questions nous ont bien fait réfléchir... Voilà les réponses que nous avons trouvées mais nous ne pensons pas qu'elles règlent la question. C'est très difficile.

1°/ La Souris Capitaine a calculé ce qu'il fallait à une souris pour un mois pour vivre et ils ont fait six fois plus, puisqu'il y a six souris.

2°/ Quand l'argent fut fabriqué le chef proposa de faire une banque et de leur apprendre à se servir de sous. On partageait les sous tous les mois en parts égales. Mais celle qui ne faisait pas attention, et gaspillait trop vite son argent, en recevait moins.

Le maître de la classe a ajouté ces mots à la lettre de la classe: "Nous en avons parlé trois fois: ce fut toujours très riche...des tas d'idées... Voilà finalement la version définitive encore qu'imparfaite (car le système ne marche pas)."

— propose votre classe ?

le courrier est à adresser à Lucien Buessler 14, rue Jean Flory 68800 Thann qui transmettra.